

ASTRID : LE RETOUR!

Fermeture du cycle du combustible nucléaire : le Conseil de Politique Nucléaire annonce un projet ASTRID 2!

En 2019, le gouvernement Macron avait décidé l'arrêt impromptu du projet ASTRID du CEA alors que la CGT s'y opposait.

Ce 17 mars, lors du Conseil de Politique Nucléaire (CPN): EDF, Framatome, Orano et le CEA sont sollicités pour remettre un projet d'ici à la fin 2025 afin « d'atteindre la fermeture du cycle du combustible nucléaire dans la deuxième moitié du siècle ».

La FNME-CGT se félicite, enfin, de cette prise de conscience tardive et prend cette annonce d'un Astrid 2 comme une victoire importante. Car « fermer le cycle » du combustible nucléaire, c'est avancer vers un nucléaire plus durable.

En effet, la technologie de IV^e génération, c'est:

- Garantir notre indépendance énergétique avec des réserves de combustible représentant plusieurs siècles de fonctionnement;
- Être indépendant des autres pays en maîtrisant tout le cycle du combustible nucléaire, sous réserve de construire en parallèle une filière industrielle nationale;

- Réduire considérablement les déchets du nucléaire en réutilisant les matières combustibles usagées d'uranium déjà utilisées dans nos centrales actuelles tout en éliminant aussi du plutonium;
- Renforcer l'acceptabilité du nucléaire en l'améliorant encore son empreinte vis-à-vis de l'environnement et du climat.

Mais, que de gaspillage de temps, de compétences perdues, de démobilitation des équipes... d'autant qu'en 2022, le gouvernement avait déjà chargé des start-ups **de prendre la relève sur un sujet aussi stratégique!** Alors que cette industrie relève de politiques de moyen et long terme, totalement à l'opposé des start-up avides de subventions et de profits à court terme.

La FNME-CGT restera attentive et vigilante sur ce nouveau projet et ses aspects sociaux: quels moyens humains et financiers seront alloués? Quels statuts des personnels et conventions collectives? Quel service public pour l'avenir?